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《身边》客户端

屋上春鸠鸣，
村边杏花白。
持斧伐远扬，
荷锄觇泉脉。
——《春中田园作》
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“郑州城市面貌日新月
异，打造国际商都的进程加
快，几代郑州人的梦想不再
遥远。”市政协委员吴旭东认
为，在城市硬件设施取得大
发展的时候，软实力方面应
尽快提升。他建议建设“绿
色郑州”，加大绿色建筑标准

的推广范围，发展立体绿化；
建设“智慧郑州”，加快建筑
信息模型技术的推广应用；
建设“文明郑州”，加强交警
夜间巡防管理，开展道路交
通秩序整治活动，实施电动
车上牌管理，严禁电动车超
速、违规行驶。

“郑州市战略性新兴
产业还需加大力度培育。”
市政协委员孙中党直言，
郑州要加快对战略性新兴
产业的规划研究，努力营
造良好的战略性新兴产业
发展环境。建议建立多元
化投融资体系，完善以政
府资金为引导、企业自投
为主体、银行资金作支持、
社会融资共同参与的多层
次、多渠道、全方位的科技
投融资新机制。

大力培育战略性新兴产业
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打造绿色、智慧、文明郑州

“看惯了立交桥、高架桥
纵横交错、高楼林立的场面，
我反而更想看到一些绿色。”
市政协委员许睿呼吁，请给
立 交 桥 、高 架 桥 也 穿 上“ 绿
衣”。他建议，园林部门可对

全市现存和在建的立交桥和
高架桥进行科学调研与精确
测算，为下一步实施绿化工
作做好准备。同时应先做好
立交桥和高架桥绿化的基础
性工程。

给立交桥、高架桥“穿绿衣”

生态环保

城市发展

市政协委员为民生热点问题建言献策

娃儿放学去哪儿
社区办“四点半学堂”如何
本报讯 实行划拨用地解决幼儿园“入园难”“入园
贵”；社区建立“四点半学堂”，让娃儿放学后有去处，
能否给立交桥、高架桥“穿”上“绿衣”？……两会期
间，围绕教育、交通、城市发展与管理等热点民生话
题，市政协委员积极建言献策。

小学生在下午4点半
放学，许多家长往往要下
午 6 点之后才能下班回
家，在这一两个小时的

“真空时间”里，孩子的安
危让家长顾虑重重。

市政协委员范红娟
建议，可以在大型社区
开设“四点半学堂”，提
供课业辅导、兴趣发展
等健康有益的活动。“四
点半学堂”里可以设置
心理辅导及情绪支持服
务，开设孩子们感兴趣
的特色班。“师资和服务
人员方面，可以挖掘大
中专院校的学生资源，
采取以志愿者为主的义
工组织。”

当了 10 多年的政协
委员，金焕芝一直关注社
会热点问题。在今年的
市两会上，她就提出应该
加大创新创业综合体建
设，营造万众创新的氛
围。正在兴起的80后、90
后“创客”是时代骄子，未
来数量会非常庞大，会带
动整个社会形成一个创
新创业的氛围。建议有
效利用国家自主创新示

范区、大学科技园和高
校、科研院所的有利条
件，建立创新创业社会综
合体。

要降低创新创业门
槛，鼓励科技人员和大学
生创业。同时，鼓励各地
结合实际，简化住所登记
手续，采取一站式窗口、
网上申报、多证联办等措
施为创业企业工商注册
提供便利。

创客教育从娃娃抓起

社区建立“四点半学堂”如何

教育创新


